

PRESJAR-(JEUNE A RISQUE) RAPPORT ANNUEL 2006

Agence d'exécution:	UNDP, Brazzaville, ROC Office
Personnes Contacts:	Aurélien Agbenonci
E-mail:	aurelien.agbenonci@undp.org
	Violet Kakyomya
E-mail:	violet.kakyomya@undp.org
	Aibinu Aderemi (Point Focal)
E-mail:	aderemi.aibinu@undp.org
Adresses:	Avenue Foch/Behagle Centre Ville, Brazzaville, ROC
Téléphone:	(242) 660 85 76 (242) 667 75 99

Numéro et titre du Projet :	00043637- Action communautaire pour le Relèvement des Communautés et la Réintégration Sociale des Jeunes
Partenaires :	Ministère des Affaires Sociales, de la Solidarité, de l'Action Humanitaire et de la Femme
Budget :	\$ 1.594.597,3 USD
Donateurs:	Japon (\$1.047.629 USD) / Suède (575.540 USD) CERF (161 800 USD)
Zone d'intervention :	Bouenza, Lékoumou, Niari et Pool
Anticipated starting date:	Nov 2005
Effective starting date:	
Anticipated completion date:	Avril 2006
Modalités de gestion :	DEX
Reporting period:	Jan.2006 –Déc 2006
Numéro de projet (atlas code):	
Durée du projet :	18 mois

I. Sommaire

Conformément à l'appel consolidé 2005, le PNUD se propose de soutenir cet engagement à travers l'élaboration et la mise en œuvre d'un projet d'Action Communautaire pour le Relèvement des communautés et la réintégration sociale des jeunes à risque, pour consolider le processus de la paix en République du Congo.

A cet effet, le projet vise à soutenir le rétablissement des communautés congolaises affectées par la guerre et à contribuer au maintien de la paix et la sécurité, à travers la restauration des conditions de vie économiques et sociales durables. Avec un accent sur la remise en l'état des infrastructures principales et l'augmentation de l'accès aux services sociaux de base par les communautés, le projet fonctionnera en collaboration avec les populations locales (avec un accent particulier sur les jeunes et les femmes à haut risque), comme elles réintègrent leurs communautés d'origine, commencent le processus de rétablir la capacité socio-économique, de reconstruire des vies, de réintégrer les groupes des Jeunes à risque et contribuer efficacement à réaliser le plein potentiel de la société congolaise dans l'ensemble.



II. Contexte et justification

Le Congo a connu depuis 1993 trois guerres civiles dévastatrices qui ont engendré des pertes humaines, économiques et matérielles importantes. Ces différents conflits ont eu pour conséquence une aggravation de l'insécurité, la baisse de l'accès aux services sociaux de base, la faillite de l'économie, la dégradation des infrastructures de base, la disparition des valeurs traditionnelles et sociales et la militarisation de la société congolaise.

La majorité des jeunes s'étant tournée vers la violence, cette population a été l'une des plus affectée par les conflits. En effet, Les jeunes confrontés à un futur incertain, sans éducation et emploi, ont été facilement enrôlés dans des milices armées en se laissant séduire par le sentiment de puissance et de pouvoir que cela représente.

Le Congo connaît actuellement, une situation de paix relative, suite à la signature des Accords de Cessez-le feu et de Paix entre les belligérants en 2002. La priorité du Gouvernement est la consolidation des efforts de paix, la promotion du développement, le relèvement des communautés et l'amélioration de la situation économique. Cependant, depuis la fin des hostilités et le démantèlement des factions armées, les jeunes sont confrontés à un futur incertain. Dans un pays en pleine restructuration économique et sociale, la majorité des jeunes manque de qualification et d'éducation qui puisse leur permettre de jouer un rôle actif et faciliter leur réintégration au sein de la société. Cela rend difficile toute tentative pouvant permettre à ces jeunes de devenir des acteurs productifs pour l'économie nationale et des membres constructifs pour le rétablissement de la paix et de la cohésion sociale au Congo.

Il convient pour ce faire, de contribuer certes au renforcement de leurs capacités productives à travers la promotion de diverses activités génératrices de revenus, mais Il importe aussi et surtout de leur inculquer des valeurs civiques et morales susceptibles d'en faire des citoyens responsables, ouverts au dialogue et à la tolérance. La jeunesse constitue un maillon essentiel pour assurer le succès du processus de rétablissement de la sécurité et de la paix, préalables indispensables au redressement économique et à l'émergence d'un développement durable pour les populations. Elle doit, face au défi que représente la déstructuration du corps social traduite par des déviations et dérives comportementales observées au sein de la populations, faire l'objet réarmement civique et moral afin d'espérer à moyen terme reconstituer un citoyen congolais nouveau.

III. Description de projet et résultats obtenus

<p>Impact</p> <p>Contribuer à la consolidation du processus de paix à travers la promotion de l'éducation à la paix et à la citoyenneté au sein de groupes d'ex-combattants et de jeunes à risque en vue de faciliter leur réinsertion économique et leur réintégration sociale.</p>	
<p>Objectif n° 1</p> <ul style="list-style-type: none"> Sensibiliser et mobiliser les communautés d'accueil autour de la réhabilitation socio-économique, la réintégration des jeunes à risque 	<p>Résultats n°1 : Les communautés ont été sensibilisées :</p> <ul style="list-style-type: none"> Les communautés des jeunes visées par le projet (autorités locales, jeunes, ONG et ABC) sont pleinement familiarisées avec les objectifs du projet et participent à sa mise en œuvre; Les communautés des jeunes visées par le projet ont adopté des approches de résolution pacifique de conflits locaux fondés sur les principes de réconciliation pacifique.
<p>Objectif n°2</p> <ul style="list-style-type: none"> Améliorer l'offre et la qualité de services sociaux de base à travers la réhabilitation des infrastructures sociales dans les communautés d'accueil des populations affectées par le conflit 	<p>Résultats n°2 : Les revenus des communautés, particulièrement des jeunes à risque ont augmenté suite à leur participation dans les travaux de réhabilitation :</p> <ul style="list-style-type: none"> Les mécanismes communautaires de prise de décision en matière de réhabilitation et réintégration ont été mis en place et sont opérationnels. Le plan cadre de réhabilitation ont été formulé et adopté. Les infrastructures de base identifiées par les comités locaux (pont, puit d'eau, centre de santé, école...) sont opérationnelles
<p>Objectif n°3</p> <ul style="list-style-type: none"> Créer des opportunités économiques pour les « jeunes à risque » et les communautés locales à travers la promotion des activités génératrices de revenus. 	<p>Résultats n° 3 : Un nombre significatif des excombattants engagés dans les AGR :</p> <ul style="list-style-type: none"> Les microprojets ont été réalisés 85% des jeunes à risque ont été formés dans divers services.
<p>Objectif n°4</p> <ul style="list-style-type: none"> Améliorer l'hygiène et assainir l'environnement en vue de le protéger 	<p>Résultats n°4 : Meilleure protection de l'environnement</p> <ul style="list-style-type: none"> Les communautés ciblées ont appris à protéger l'environnement.
<p>Objectif n°5</p> <ul style="list-style-type: none"> Promouvoir l'éducation civique et la culture de paix afin d'assurer une cohabitation 	<p>Résultats n°5 : Amélioration du niveau d'éducation civique et morale des jeunes et</p>

<p>pacifique et contribuer à la réconciliation nationale.</p>	<p>meilleure compréhension du rôle de citoyen et de leurs responsabilités au sein de la communauté.</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Les communautés des jeunes visées par le projet ont adopté des approches de résolution pacifique de conflits locaux fondés sur les principes de réconciliation pacifique. ▪ Les communautés sensibilisées à la prévention du VIH/Sida et des méfaits de la drogue ; ▪ 85% des excombattants sont familiarisés avec les conditions d'accès aux bénéfices du projet
<p>Beneficiaries # 1</p> <p>Jeunes à risque : 7000 jeunes</p> <ul style="list-style-type: none"> • Ex combattants; • Déscolarisés; • Désœuvrés. 	<p>Bénéficiaires</p> <p>Autres groupes vulnérables</p> <ul style="list-style-type: none"> • Femmes; • Enfants; • Handicapées; • Filles.

Principales activités réalisées:

Composante n° 1:

- Les jeunes à risque ont été touchés par les actions de sensibilisation et mobilisation sur le VIH/Sida (1352) à travers la projection de films et animations, sur les options de réintégrations sociales en vue d'une promotion des activités génératrice de revenus (64), et sur la culture de paix, l'éducation à la citoyenneté (15)
- Organisation du semainire atelier sur la communication sociale en matière de VIH/Sida regroupant 60 jeunes venus de tous les district du Pool.
- Organisation du seminaire atelier de sensibilisation, de formation et d'information des partenaires de mise en œuvre aux outils de gestion communautaire.

Composante n° 2 :

- 210 jeunes à risque ont été impliqués dans la réhabilitation de l'école Moundongo, le cantonnement du tronçon (20km) à Kinkala et à Mindouli (2km). Ces activités ont permis aux jeunes d'avoir des revenus.
- 15 jeunes à risque ont été utilisés pour la réhabilitation de l'école de Mapati dans la Lékoumou à travers les services du prestataire;
- 12 jeunes à risque ont été impliqués dans la réhabilitation de l'école de Makabana dans le Niari ;
- 17 jeunes à risque ont été utilisés dans la réhabilitation de l'école de MontBelo dans le département de la Bouenza ;
- 12 salles de classes ont été réhabilitées dans le quatre départements couverts par le projet (Pool, Niari, Bouenza et Lékoumou). Ces réhabilitations ont été réalisées avec la main d'œuvre des jeunes à risque;
- 1 centre de jeunes à Dolisie est en cours de réhabilitation ;
- 1 centre multimédia est en cours de réhabilitation dans le département du Niari ;
- 1 centre multimédia a été mis en place à Madingou dans la Bouenza en collaboration avec la préfecture avec mise en place d'un comité mixte de gestion ;
- 5 jeunes excombattants et 3 jeunes à risque ont été impliqués dans la construction d'un dalot sur le ruisseau Ngueé Sami à Kinkala ;
- Appui à la construction du pont sur Lavouvou à Mindouli par 250 jeunes excombattants

Composante n°3 :

- 1462 jeunes repartis dans 56 groupements/associations ont reçus des appuis en équipements agricoles (brouettes, bottes, pelles, bêches...) pour la relance de leurs activités génératrices de revenus .
- 1 centre de formation professionnelle (partenaires de mise en œuvre du projet) forment 14 jeunes à risque en maraîchage et élevage
- Appui au Centre d'animation et d'appui au développement rural de Voka sur les activités de formation et d'apprentissage des jeunes des métiers d'agriculture .

Composante n°4 :

- 22 jeunes à risque ont été formés sur les techniques de reboisement
- 5 pousse-pousse et autres équipements ont été dotés à la ville de Kinkala pour la mise en place d'un système de gestion des déchets

Composante n°5 :

- Atelier de formation des formateurs et partenaires sur la culture de paix
- Jeux concours sur l'éducation à la culture de paix
- Organisation de la colonie de vacances pour 45 jeunes étudiants du 2ème cycle
- Concert et pièces de théâtres sur la paix lors du 46ème anniversaire de l'indépendance du Congo regroupant 2025 jeunes venant d'autres districts .
- Organisation des rencontres sportives autour de la paix, la cohabitation pacifique
- Appui au championnat départemental d'athlétisme sur la réconciliation et la culture de paix.
- Marches pour la paix regroupant plus de 621 jeunes;
- Dotation aux préfectures de Mayama, Kindamba, Loumo, Mbanza Ndounga et de Boko, ainsi qu'à la Ligue de football de Kinkala, des équipements sportifs en vue de la relance des activités sportives dans les districts du Pool.
-



(Overview of activities carried out and progress made towards project Expected Results)

(The purpose of this section is to capitalize on the "management for results" by linking the project elements like Outputs, Objectives, Results, Activities and Resources, in order to have an overall picture of the project performance as well as realistic indicators vis-à-vis the original project (any illustrative material i.e. article, photo, news, video etc. is very useful as well))

Résultat attendu 1:

Les communautés et les jeunes à risque ont été sensibilisés

Objectif 1:

Sensibiliser et mobiliser les communautés d'accueil autour de la réhabilitation socio-économique, la réintégration des jeunes à risque

Résultat obtenu:

1491 jeunes à risque ont été sensibilisés et mobilisés autour des activités de la lutte contre le VIH/Sida, la drogue, la culture de paix, l'éducation à la citoyenneté, et sur les options de réintégration sociale en vue d'une promotion des activités génératrice de revenus.

Activités menées:

L'atelier de sensibilisation, d'information et de formation des partenaires de mise en œuvre aux outils de gestion communautaire : *Educatuion à la paix et à la cityenneté*. organisé en groupe de travail regroupant les formateurs, les partenaires de mise en oeuvre : Les Autorités locales, les Autorités administratives (Directeurs départementaux des affaires sociales....

Au cours de l'atelier, le premier concept a été *l' éducation*, qui se définirait comme instrument ou l'outil prioritaire de gestion d'une communauté dans le domaine de la paix. il s'agit de la Transmission des valeurs, des normes ou des savoirs.

Le deuxième concept, *la paix* ne signifie pas la même chose pour tous. La communauté internationale à travers l'UNESCO défini la paix comme « Respect de la vie, un comportement, une adhésion de l'homme aux principes de liberté, de justice, d'égalité et de solidarité entre tous les êtres humains.» D'après la Déclaration de Yamoussoukro, 1989

Le dernier concept *la culture de la paix*, ensemble des valeurs, des attitudes et des comportements qui traduisent le respect de la vie et de la personne humaine (sa dignité et ses droits), le rejet de la violence, l'attachement aux principes de liberté, de justice, de solidarité, de tolérance, de compréhension mutuelle et de la résolution pacifique des conflits.

La maîtrise de la tolérance, du civisme et de la connaissance des droits, devoirs et libertés par les jeunes à risques pour mieux assumer leurs rôles, leurs responsabilités est la porte ouverte à la paix qui se matérialise par la capacité d'acceptation des différences culturelles, politiques,

idéologiques, religieuses, mais aussi par le respect des opinions et croyances des autres, la capacité de vivre avec la diversité et enfin la reconnaissance pour l'autre du droit à l'erreur.

Organisation du semainire atelier sur la commmunication sociale en matière de VIH/Sida regroupant 65 jeunes venus de tous les district

du Pool. Ce séminaire a permis aux différents jeunes excombattants et jeunes à risque venus des districts de Kinkala, Loumo, Boko, Mindouli, Mbanza Ndounga, Ignié, Louingui et Goma tsetse et des localités Massembo Loubaki, Kibouendé, de maîtriser les approches et méthodes de communication sociale en matière de VIH/Sida notamment les modalités d'organisation et technique d'animation des activités de communication sociale.

Il a par ailleurs fait acquérir aux jeunes des connaissances de base sur le VIH/Sida et les IST, les facteurs de vulnérabilité au VIH au sein de la communauté et en milieu jeune, les comportements et les pratiques sexuelles à risque ; le dépistage anonyme et volontaire, la négociation et l'utilisation du préservatif, la promotion des services relatifs au VIH/Sida.

Résultat attendu 2:

Les revenus des communautés, particulièrement des jeunes à risque ont augmenté suite à leur participation dans les travaux de réhabilitation

Objectif 2:

Améliorer l'offre et la qualité de services sociaux de base à travers la réhabilitation des infrastructures sociales dans les communautés d'accueil des populations affectées par le conflit

Résultat obtenu:

279 jeunes à risque et excombattants ont vu leurs revenus augmentés suite à leur implication aux activités de cantonnement, de construction et de réhabilitation des infrastructures de base sous forme d'activités à Haute Intensité de Main d'œuvre (HIMO).

Activités menées :

La réhabilitation de l'école Moundongo, le cantonnement du tronçon (20km) à Kinkala et à Mindouli (2km). Ces activités ont permis aux jeunes d'avoir des revenus.

La réhabilitation de l'école de Mapati dans la Lékoumou, la réhabilitation de l'école de Makabana dans le Niari, la réhabilitation de l'école de MontBelo dans le département de la Bouenza à travers les services des prestataires et partenaires du projet.

Ces réhabilitations ont été réalisées avec la main d'œuvre des jeunes à risque;

La réhabilitation du centre de jeunes de Moupépé à Dolisie est en cours de travaux par la main d'œuvre des jeunes à risque de cette communauté.

La réhabilitation du centre multimédia de Dolisie sur l'avenue de la République dans le département du Niari est en cours par utilisation de la main d'œuvre des jeunes ;

La mise en place d'un centre multimédia à Madingou dans la Bouenza en collaboration avec la préfecture avec mise en place d'un comité mixte de gestion ;

La construction d'un dalot sur le ruisseau Nguéé Sami à Kinkala par implication des jeunes excombattants et jeunes à risque.

Appui à la construction du pont sur Lavouvou à Mindouli par 17 jeunes excombattants. Cet appui a consisté à leur fournir du matériel de travail de type brouettes, pelles, nourriture...



Résultat attendu 3:

Objectif 3:

Un nombre significatif des excombattants, jeunes à risque engagé dans les activités génératrices de revenus.

Créer des opportunités économiques pour les « jeunes à risque » et les communautés locales à travers la promotion des activités génératrices de revenus.

Résultats obtenus:

1150 jeunes repartis dans 34 groupements/associations ont reçus des appuis en équipements agricoles (brouettes, bottes, pelles, bêches...) pour la relance de leurs activités génératrices de revenus.

45 jeunes âgées de 12 à 22 ans ont été formés dans les techniques d'agriculture et de l'élevage au CAADR de Voka lors de la colonie vacances 2006.

14 jeunes à risque et excombattants ont été formé en maraîchage et élevage au centre de formation professionnelle (partenaires de mise en œuvre du projet)

Activités menées :

Organisation de visites de prospection et d'appui aux groupements et associations des jeunes à risque et excombattants, dotations des outils aratoires, des alevins et autres équipements nécessaire pour les activités de maraichage, de pisciculture et de l'élevage

Appui au Centre d'animation et d'appui au développement rural de Voka sur les activités de formation et d'apprentissage des jeunes des métiers d'agriculture;

Appui au Centre d'éducation et de formation professionnelle de la jeunesse au Pool

Résultat attendu 4:

Meilleure protection de l'environnement

Objectif 4:

Améliorer l'hygiène et assainir l'environnement en vue de le protéger.

Résultats obtenus :

22 jeunes à risque et excombattants ont été formés sur les techniques de reboisement

5 pousse-pousse et autres équipements ont été dotés à la ville de Kinkala pour la mise en place d'un système de gestion de déchets.

Activités menées :

Les séminaires et ateliers sont organisés progressivement pour atteindre un total de 75 jeunes excombattants en matière de reboisement. Les excombattants dont l'activité principale est la fabrication du charbon de bois ont été ciblés par le projet pour subir cette formation sur le boisement et le reboisement. Ces séminaires sont tenus au niveau du Centre de la Société nationale du Reboisement de Kinkala dans le département du Pool. A la fin du séminaire, les excombattants venus des différents districts du département du Pool, repartent avec un kit d'équipement nécessaires leur permettant de poursuivre les activités de reboisement.



Dotation des pousse-pousses et équipement d'assainissement pour la ville de Kinkala. Une cérémonie de remise a été organisée en présence de Monsieur le Sous-préfet de Kinkala.

Résultat attendu 5:

Amélioration du niveau d'éducation civique et morale des jeunes et des communautés.

Objectif 5:

Promouvoir l'éducation physique et la culture de paix afin d'assurer une cohabitation pacifique et contribuer à la réconciliation nationale

Résultats obtenus :

45 jeunes étudiants du 2ème cycle sur la culture de paix, l'éducation à la citoyenneté

2025 jeunes du département du Pool ont été réunis autour des activités de socioculturelles relatives à la célébration de la fête de l'indépendance de la République du Congo.

621 jeunes à risque ont pris part à la marche pour la paix dans le département du Pool.

61 jeunes à risque et partenaires du projet ont été sensibilisés et formés sur les modules de la culture de la paix, de l'éducation à la citoyenneté et de l'instruction civique et morale.

12 jeunes venus des différents districts ont participé aux jeux-concours sur la paix et la citoyenneté. A la fin du jeu-concours, les lauréats ont été primés.

Activités menées :

La marche pour la paix a été organisée à Kinkala, partant de la place Matsoua jusqu'au CEG Moundongo de Kinkala. 1 000 jeunes ont pris part à cette marche. Chacun des participants a arboré la marche avec un drapelet blanc symbole de paix retrouvé dans le département du Pool. Chaque carré a dressé une banderole ou pancarte portant un message se rapportant à la consolidation de la paix dans le Pool.

Les jeux-concours centrés sur l'éducation à la citoyenneté, à la promotion de la paix à consister à sélectionner trois candidats représentants chaque district du département du Pool pour favoriser le caractère participatif basé sur l'émulation. Deux volets ont constitué les dits jeux-concours : Le premier volet a été lié à la citoyenneté face aux comportements pendant la cérémonie de lever les couleurs et d'exécution de l'hymne national chaque fois qu'il y a une cérémonie officielle, et sur la connaissance de certaines institutions de la République.

Au cours d'une colonie de vacances organisée par le projet dans le département du Pool. Ces jeunes des classes de CM2 jusqu'au Terminale ont reçus à travers les apprentissages sous forme de cours théoriques, des pièces de théâtre, des danses et des chants sur la culture de paix.

Les jeunes ont eu à composer les chants, des prières et des danses pour la paix. activités d'apprentissage, des supports

pédagogiques et des exercices pour mieux connaître et comprendre les concepts et termes de référence ont utilisés en vue d'une meilleure transmission des valeurs morales et civilisationnelles. L'accent a été mis sur la prise de conscience, dans le processus d'apprentissage, de l'importance de la langue maternelle et de l'environnement naturel de l'apprenant. A partir de la langue locale le message de paix à travers les concepts de a pu être véhiculé au sein des groupes des jeunes.

Le deuxième volet a été la culture de paix et de non violence à travers l'unité qui crée la cohésion au seins des populations congolaise, qui sont appelé à vivre en ensemble et à travailler ensemble pour un développement durable du Congo. Les mefaits sur les actes de violence tels que le viols, le vol, le braquages et pillage ont été aussi soulés. Pour illustrer les propos, un film a été projeté : Une oeuvre inachévée : Droits de l'Homme en Haiti, dans le cadre de la promotion de la paix.

Concert et pièces de théâtres sur la paix lors du 46 ème anniversaire de l'indépendance du Congo regroupant enant d'autres districts.

Organisation des rencontres sportives autour de la paix, la cohabitation pacifique lors de la fête de l'indépendance nationale.

Appui au championnat départemental d'athlétisme sur la réconciliation et la culture de paix.

Dotation aux préfecture de Mayama, Kindamba, Loumo, Mbanza Ndounga et de Boko, ainsi qu'à la Ligue de football de Kinkala, des équipements sportifs en vue de la relance des activités sportives dans les districts du Pool.

IV. Difficultés et contraintes

La contrainte sécuritaire a limité les déplacements de l'équipe du projet pour circuler dans tous les districts du département du Pool, suite aux tensions enregistrées dans certaines zone du département du Pool notamment sur l'axe Mindouli-Kimbedi-Kindamba.

La volatilité des jeunes ex combattants et autres jeunes à risque pose un problème de suivi et d'évaluation des activités menées.

L'état de la routes dégradées

V. Leçons à tirer

Les leçons à tirer peuvent s'articuler autour des points qui suivent :

- La paix est la condition néssaire d'implementation des actions du projet.
- La mise en confiance des jeunes dans le département du Pool est l'étape primodiale et le cadre adapté de tout dialogue en vue d'enclencher le processus de resocialisation des jeunes ex combattants et jeunes à risque.
- Les jeunes excombattants sont des jeunes qui disposent d'une mobilité extreme.
- Attachement stricte aux valeurs traditionnelles et religieuses malgré les disfficultés.



VI. Partenariat développé

Le projet a développé de type de partenariats :

1. A l'endroit des projets et autres agences du système des Nations Unies :

Une parfaite synergie a été mise en place entre les projets PRAEBASE, PCAD Volet Communautaire et le PRESJAR dans le sens d'une coordination synchronisée des activités en vue de maximiser les ressources.

C'est dans cette perspective que s'inscrivent les activités du présent projet pilote d' « Éducation à la paix et à la citoyenneté pour le soutien à la réinsertion communautaire des jeunes ». Ce projet a été le résultat d'une initiative conjointe de l'UNESCO et du PNUD, pour accompagner et soutenir le processus de reconstruction/réconciliation et de désarmement/démobilisation/réinsertion engagé au Congo d'une part l'évaluation technique et institutionnelle en collaboration avec l'UNESCO cameroun, de la mise en place par le PNUD à travers ses projets PRESJAR et PCAD volet communautaire des radios communautaire dans le département du Pool.

L'UNFPA a mis à la disposition des jeunes à risque et excombattants des préservatifs masculins et féminins pour soutenir l'efforts du département du Pool à la lutte contre le VIH/Sida par l'entremise du projet PRESJAR.

Le projet PRESJAR a accompagné le projet « Trauma counselling » de l'UNICEF par sa contribution à la mise en plan d'action et d'intervention en la matière dans le département du Pool. En parfaite collaboration, le PRESJAR entretient une planification stratégique d'intervention du PAM par les activités de Food for work et Food for training auprès des populations en général et des jeunes à risque et excombattants en particulier.

2. A l'endroit des partenaires gouvernementaux et non gouvernementaux, ainsi aux partenaires du secteur privés.

Le PRESJAR a été placé sous le parrainage du Ministère des Affaires Sociales, de la Solidarité , de l'Action Humanitaire et de la Famille dont son excellence Madame le Ministre est la présidente du Comité de pilotage du projet. En fonction des secteurs d'activités et d'intervention, le PRESJAR associe les directions départementales concernées (Direction département de l'élevage, de la pisciculture et de l'agriculture, du commerce, de l'environnement...), les autorités locales, les confessions religieuses, les organisations non gouvernementales notamment dans le cadre de la sensibilisation et mobilisation communautaire.